
2023年家长会心得体会发言稿 家长会心
得体会(汇总5篇)

心得体会是个人在经历某种事物、活动或事件后，通过思考、
总结和反思，从中获得的经验和感悟。我们应该重视心得体
会，将其作为一种宝贵的财富，不断积累和分享。以下是我
帮大家整理的最新心得体会范文大全，希望能够帮助到大家，
我们一起来看一看吧。

家长会心得体会发言稿篇一

父母是孩子的启蒙老师，家庭教育对孩子的一生起着很重要
的作用，而学校的教育更是必不可少的。只有家校互相配合、
联系、沟通，才更利于孩子的全面发展，健康成长。磁涧小
学奔着这样的教育理念，利用家长会让老师和家长及时取得
联系和沟通，以寻求更好的教育孩子的方法，让每个孩子都
被关注、被重视，让每个孩子都能受到良好的教育。

本学期开学一个月，磁涧小学组织了第一次月考，成绩揭晓
后就及时开了一次家长会。我作为一名家长，参加了四二班
的家长会。本次会议主要有三个环节：

首先由班主任李老师介绍本班学生的学习、纪律、卫生、安
全等方面的情况，然后由第一名学生的家长上台发言，交流
教育孩子的方法，最后各位家长和班主任一一沟通，询问孩
子在学校的具体情况。听了班主任的介绍，我了解到教师在
对学生的培养中，不仅仅是只为了提高学生的.学习成绩，更
多的是教给孩子们做人的道理，培养孩子们良好的学习习惯、
科学的学习方法，激发学生的学习兴趣，，也更看重每个孩
子的进步，更注意挖掘每个孩子的的潜能，我想，这样的教
育理念才能真正达到教书育人的目的。

接着第一名学生的家长用自己孩子的实例谈了两个方面：



一是对孩子要有包容之心，

通过这次家长会，每个家长都会对自己孩子有一个更深的了
解，也会更加关注孩子的学习、生活、思想，也一定会采取
相应的措施教育好自己的孩子。

家长会心得体会发言稿篇二

家长会议是一种学校与家庭沟通的重要形式，通过家长会议，
学校能与家长更好地合作，促进家校互动，达到孩子教育成
长的共同目标。近期，我参加了一次家长会议，深受启发和
感悟。在这次家长会议中，我体会到了家长参与的重要性，
了解到了一些育儿经验，同时也加深了对孩子成长的思考。

首先，家长参与是家校合作的重要保障。在家长会议上，我
看到了家长们对孩子教育的高度重视和积极参与，他们不仅
关心孩子在学校的学习情况，还关心孩子的成长问题。家长
们能够积极参与学校活动，为孩子提供更好的成长环境。同
时，学校也通过家长会议了解家长的需求，改进教育方式，
提高教育质量。家校合作是孩子教育成长的基石，只有家长
与学校形成合力，才能让孩子更好地成长。

其次，家长会议是家长交流经验的平台。在家长会议上，我
了解到了一些其他家长的育儿经验，这些经验对我有很大的
启发。比如，有一位家长分享了她如何与孩子建立良好的沟
通方式，在家庭中营造和谐的氛围，这对我来说是一种很好
的借鉴。另外，还有一位家长分享了她如何激发孩子学习的
兴趣，通过游戏和实践培养孩子的动手能力和创造力，这让
我对孩子的成长方式有了更深入的思考。家长会议是一个互
相学习的平台，通过与其他家长交流，我们能够发现自己的
不足之处，借鉴别人的成功经验。

再次，家长会议让我更关注孩子成长的细节。在家长会议中，
学校向家长们介绍了孩子的学习情况、发展情况等，这些细



节让我更加了解孩子在学校的表现和生活状况。此外，学校
还向家长们提供了一些针对孩子问题的解决方案，比如如何
帮助孩子克服学习困难，如何管理孩子的时间等等。这些细
节与解决方案都让我深思，也让我产生了更多关于孩子成长
的思考。家长会议是一个提醒家长关注和关心孩子细节的平
台，只有了解孩子的细节，才能更好地进行教育。

最后，家长会议强调了家庭教育的重要性。在家长会议中，
学校老师强调了家庭教育对孩子成长的影响，家长们也分享
了一些良好的家庭教育经验。家庭教育是孩子成长的基础，
家长是孩子的第一任老师，只有家庭教育与学校教育相结合，
才能使孩子得到全面的教育。通过家长会议，我深刻认识到
了家庭教育的重要性，更加重视了家庭教育对孩子成长的影
响。

总而言之，参加家长会议是一次十分有意义的经历。通过家
长会议，我意识到了家长参与的重要性，也学到了一些育儿
经验，更加关注了孩子成长的细节，加深了对家庭教育的理
解。家庭教育需要家校合作，需要父母与教师共同努力，使
孩子能够充分发展。希望每位家长都能重视家长会议，积极
参与其中，与学校老师一同为孩子的成长提供良好的环境和
教育。

家长会心得体会发言稿篇三

家长会作为学校与家庭之间的沟通桥梁，扮演着非常重要的
角色。参与家长会不仅可以了解孩子在学校的表现和成绩，
还能与其他家长交流经验，共同研究解决教育问题的办法。
得益于参与多次家长会的经验，我对于家长会有了更深刻的
体会与理解。

第二段：家长会的重要性

家长会是家校合作的机制之一，其重要性不言而喻。家庭是



孩子教育的基石，学校是孩子学习的场所，只有两者紧密合
作，才能使孩子得到全面的教育。通过家长会，家长可以了
解孩子在学校中的表现情况，学校可以将孩子的学习情况和
学校方针政策等信息告知家长，家校之间的信息交流和共同
协作能够更好地推动孩子的发展。

第三段：家长会的好处

通过参加家长会，家长可以深入了解孩子在学校的表现和成
绩。这样一来，家长可以了解孩子的优点和不足，可以更具
针对性地进行辅导和帮助。此外，家长会还提供了家长之间
交流的平台，家长可以分享亲子教育的经验和方法，互相学
习，共同成长。而对于学校来说，家长会可以增加学校和家
长的相互了解，让学校更好地根据家长的需求和意见进行调
整和改进。可以说，家长会是家庭、学校和社区之间紧密联
系的纽带，对于提升家庭教育和学校教育的质量都起到了积
极的促进作用。

第四段：在家长会中的体会

在家长会中，我发现家长对于教育问题的关注度非常高。他
们积极参与讨论，提出自己的想法和观点。而学校方面也会
认真倾听家长的意见和建议，并根据实际情况进行改进。我
发现，家长和学校之间的沟通是相互尊重、相互理解的，大
家都希望为孩子提供更好的教育环境和条件。此外，我还注
意到，参加家长会的家长们对于孩子教育问题的认识和思考
也在不断增加和深化，大家以开放的心态参与讨论，从中获
得很多启示和帮助。

第五段：总结

通过多次家长会的参与与观察，我深刻地认识到家长会对于
家庭教育与学校教育的重要性。家长会不仅是家校合作的桥
梁，更是家庭和学校互相了解、相互帮助的平台。在家长会



中，家长和学校之间保持着良好的沟通和合作关系，共同探
讨和解决孩子教育中的问题。家长会对于孩子的成长和教育
都起到了积极的促进作用。因此，我鼓励更多的家长积极参
与家长会，与学校共同为孩子的未来努力奋斗。

家长会心得体会发言稿篇四

作为家庭教育的重要组成部分，家长会是学校和家庭之间的
一座桥梁，有助于促进沟通和合作。今天，我作为一位家长
参加了子女所在学校的家长会，我深刻地感受到了家长会的
重要性和价值。以下是我对今天家长会的观察和体会。

首先，父母与教师的合作是学生成功的关键。在家长会上，
教师与家长分享了学生的学习情况和个人成长的问题。通过
与教师进行深入的交流，我了解到孩子在学校的表现以及存
在的困难。同时，我也向老师咨询了如何在家庭中更好地支
持孩子学习的方法。这种密切的合作，为孩子的学习提供了
更多的支持和帮助，有利于孩子更好地适应学校生活和学习。

其次，家长会可以互相交流和分享经验。在家长会期间，我
有机会与其他家长一起交流，分享育儿经验和教育心得。通
过听取他人的故事和经验，我受益匪浅，不仅拓宽了自己的
教育思路，也增进了对家庭教育的了解。在交流中，我发现
每个家庭都面临着不同的问题和挑战，但通过分享和借鉴，
我们可以找到更好的方法来解决问题，并共同为子女的成长
和发展努力。

第三，家庭教育和学校教育相互支持，互促共进。家长会也
为学校提供了机会，向家长们展示学校的教学理念、教育项
目以及教师的教学方法。通过家长会，我们了解到学校师资
力量的优势以及学校的教学资源，这增强了家庭对学校的信
任和支持，也进一步促进了学校与家庭之间的合作关系。同
时，学校也通过家长会听取家长的意见和建议，以改善教学
质量和学校管理，从而提升整体教育水平。



第四，家长会是一个反思教育方式和方法的良机。在家长会
上，我对自己作为家长的角色和教育方式进行了思考。教育
不仅仅是学校的责任，更是家庭的重要任务。通过家长会，
我意识到了我在孩子教育中的不足和问题。同时，家长会也
提醒了我要关注孩子的情感需求和身心健康，而不仅仅关注
他们的学习成绩。家庭教育需要持续地改进和调整，而家长
会为家长提供了反思和改正的机会。

最后，家长会的参与对家庭教育和学生发展都有重要的积极
影响。通过家长会，我们不仅能够更好地了解孩子的学校生
活，还可以建立良好的家校合作关系。对于孩子而言，家长
会也是一个平台，让他们感受到家庭和学校的关注和支持，
增强他们的自尊和自信。通过反思和交流，我们可以在孩子
教育中不断进步，让他们得到更好的教育。

综上所述，参加家长会是一个重要而有价值的经历。家长会
有助于家长与教师的合作，交流和借鉴经验，促进学校与家
庭的互动与共同进步，反思和改进自己的教育方式和方法，
同时也给予孩子更好的教育和成长环境。因此，我将继续参
加家长会，与学校和其他家长一起为孩子的未来努力。

家长会心得体会发言稿篇五

11月3日午时2：00来到会议室给儿子开家长会，在来的时候
对家长会的资料也略听了一些，明白是关于新教育的，要求
孩子要多读书，但坐下来静静听米教师介绍完此次会议的资
料后，我平静的心很难再平静下来。下头就米教师的会议资
料简谈一下自我的感受。

我的孩子是一个活泼、好动，不爱读书，但特爱“听书”的
人。（喜欢我讲他听）每星期天我去胖发祥置办下周的生活
用品时，他都很高兴的陪我去，到那他不进去里面，只站在
书摊跟前，翻来翻去的找，等我从里面出来，他也挑好了，
好说歹说让给他买。每次买回家，看完一遍，就存放在哪里。



有的时候家里没有书可看了，让他回头再读，他就很不耐烦，
认为读过了，没意思。在很早的时候我就在想，去胖发祥办
借书证该多好呀！今日米教师给我们创造了这个好机会，让
我们的孩子都有好书读。

平时没有机会见识其他同学的绘本，只看见自我孩子的，心
想没有给他指导过，能画成这样，很不错，有时在心里还有
些沾沾自喜。今日有幸见到了其他小同学的绘本，真是让我
大吃一惊，不论从文字，到插图，到排版，画的都是那么有
模有样，干净漂亮。看来在这方面我们又落后了，平时只顾
自我的忙碌，根本没在意过孩子的情景，这是我们家长的失
职。以后在孩子的综合素质方面要多加关注。

在孩子上幼儿园的时候，整天晚上问我：“妈妈今晚讲几篇
故事，你累不累，能不能多讲点？”说句实话，每一天晚上
给孩子讲故事就像完任务一样，根本不会动脑筋去思考，去
提问，去给孩子机会说听后感受，而听了这个农民工儿子的
故事后，我觉得作为一名教师我是合格的，但作为一名家长
我是十分失败的。人家的年阅读量近10万字，而我的孩子估
计1万字也没有。

今日的家长会结束了，在我的心里引起的一连串的思考也开
始了，感激米教师给家长这样一次心灵的.洗礼，一三班的孩
子也会在幸福中度过自我的童年。


